



Daniel Tulsa quitte l'ADAC, après l'avoir menée pendant 10 ans. / DDM, C.V.

L'ADAC, toujours d'attaque

Si l'on se demande encore si l'Agence Départementale d'Accompagnement des Collectivités est utile, il n'y avait qu'à voir l'affluence lors de l'assemblée générale : plus de 200 représentants des communes et des collectivités qui adhèrent à la structure. Une assemblée générale tardive, pour cause de Covid, mais aussi d'élections départementales, mais ces événements n'ont en rien freiné la marche de l'ADAC. « Nous avons encore enregistré des adhésions, nous comptons désormais 410 communes (sur 469, NDLR) et 8 communautés de communes sur les 9, y compris TLP », s'est félicité Michel Pélieu, en sa qualité de président de l'ADAC, en rappelant que lors de sa création en 2012, elles n'étaient que 150... Un succès confirmé par l'activité, en 2020, l'ADAC a été sollicitée pour 708 dossiers dans le domaine de l'assistance juridique (+ 100 par rapport à 2019), sur des sujets aussi divers que la gestion domaniale, les déchets sauvages, les incivilités, les marchés publics... Une aide précieuse, tant les normes et la lé-

gislation changent presque du jour au lendemain... Et en ce qui concerne l'assistance à maîtrise d'ouvrage, le bilan est tout aussi flatteur, avec 317 dossiers traités, de la rénovation d'une école à Loures-Barousse à la valorisation du site du lac d'Estaing, en passant par la création d'un lotissement communal à Camapn, la déviation de Bourisp ou la mise en sécurité du clocher de l'église de Montgaillard. « Et on fait aussi du conseil, pas que des gros projets », a indiqué l'actuel directeur (à la retraite à la fin de l'année) Daniel Tulsa. Au total, tous ces projets ont généré entre 25 et 30 M€ de travaux. « Mais ce sont les collectivités qui restent maîtres d'œuvre, on accompagne mais on ne se substitue pas », a souligné Michel Pélieu, louant la réactivité de l'ADAC.

Une action saluée par Mme Colonel, l'Architecte des Bâtiments de France et par la sous-préfète Bénédicte Martineau : « Le dynamisme de l'ADAC démontre la dynamique de ce territoire. » Tout est dit...

C.V.